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平成２６年１２月 定例教育委員会 
 

 

日 時  平成２６年１２月１９日（金） 

１８時００分～ 

 

場 所  総合教育センター 中研修室 

 

出席者 

 （教育委員） 

  久田委員長 深町委員 合田委員 内海委員 永元教育長 

（事務局） 

  百津教育次長兼学校教育課長 久家教育次長 友永総合教育センター長兼総合教育センタ

ー課長 大藤総務課長 金子教育センター所長 小田社会教育課長 吉富スポーツ振興課

長 吉田学校保健課長 犬塚青少年教育センター所長 吉住公民館政策課長 阿比留総務

課長補佐兼庶務係長  

 

内 容 

(1)委員長報告 

(2)教育長報告 

(3)議 題 

①佐世保市指定文化財の新規指定について（平戸菊花飾細工技術・捻り細工技術） 

②佐世保市指定文化財の名称変更について 

 

(4)協議事項 

  ①佐世保市生涯学習情報コンテンツの運用について 

 

 (5)報告事項 

①平成２６年度全国学力・学習状況調査 佐世保市の結果及び考察について 

②第６５回小柳賞佐世保シティロードレース大会について 

 

（6）その他 

①次回日程調整 

 

◆ 委員長報告 

○ １１月２５日 清水小学校訪問 

○ １１月２６日 黒島小中学校訪問 

○ １１月２８日 小学校音楽発表会 
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○ １１月２８日 あすなろ教室学芸会 

○ １１月３０日 下村科学ジュニア賞表彰式・少年科学教室発表会 

○ １２月 １日 １２月定例市議会本会議 

○ １２月 ４日 １２月定例市議会一般質問 

○ １２月 ８日 市長との意見交換会 

○ １２月１０日 文教厚生委員会 

○ １２月１５日 前期教育委員会 

○ １２月１５日 市民憲章イメージポスター表彰式（明社協） 

○ １２月１６日 春日小学校訪問 

○ １２月１７日 １２月定例市議会本会議 

○ １２月１８日 宮小学校ＩＣＴ教育発表会 

○ １２月１９日 定例教育委員会 

        

◆ 教育長報告 

○ １１月２５日 清水小学校訪問 

○ １１月２６日～２７日 Ｂ＆Ｇ全国教育長会議 

○ １１月２８日 あすなろ教室学芸会 

○ １１月３０日 下村科学ジュニア賞表彰式・少年科学教室発表会 

○ １２月 １日 １２月定例市議会本会議 

○ １２月 ４日～５日 １２月定例市議会一般質問 

○ １２月 ８日～９日 １２月定例市議会一般質問 

○ １２月 ８日 市長との意見交換会 

○ １２月１０日 文教厚生委員会 

○ １２月１５日 前期教育委員会 

○ １２月１５日 市民憲章イメージポスター表彰式（明社協） 

○ １２月１６日 春日小学校訪問 

○ １２月１７日 １２月定例市議会本会議 

○ １２月１８日 図書館寄付金贈呈式 

○ １２月１９日 定例教育委員会 

 

◆ 委員長報告・教育長報告に関する質疑・意見等 

特になし 

 

～ 以下、事務局から内容の説明を行ったが、その部分は記載していない。～ 

 

◆ 議題 

①佐世保市指定文化財の新規指定について（平戸菊花飾細工技術・捻り細工技術） 

・佐世保市文化財審査委員会答申に基づき新たに無形文化財に２名を指定するもの 
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 【教育長】 手捻りができるのはこの方のみか。 

 

 【事務局】 はい。この方のみで、息子さんが継ぐということになっている。 

 

 【教育長】 菊花飾りの方もこの方のみか。 

 

 【事務局】 菊花飾りについては、この方以外にもいらっしゃいます。 

 

 【委員長】 無形文化財の指定について、これを指定するという際に推薦されて上がってくるも

のなのか、それとも団体等から是非指定してもらいたいといった形であがってくるものなのか。 

 

 【事務局】 今回の案件については、団体等から推薦があったというものではなく、本課学芸員

が各窯の技術について調査をしており、特に継承がうまくいっているということでご本人から申

請していただいている。 

 

 【委員長】 この２名の方を無形文化財として指定することに異議はありませんか。 

 

 ～異議なし～ 

 

 【委員長】 それでは本件は事務局案どおり了承することとする。次の議題の説明を請

う。 

 

②佐世保市指定文化財の名称変更について 

・佐世保市文化財審査委員会答申に基づき、本市して文化財の名称、指定区分の変更をおこなう

もの 

 

【委 員】 これだけ沢山指定があるが初めて知るものも多い。地元の人たちはこうした名

称の認識はあるのか。 

 

【事務局】 地元は認識している。 

 

【委員長】 佐世保市文化財の名称変更について、事務局提案で承認することとしてよいか

。 

 ～異議なし～ 

 

 【委員長】 それでは本件は事務局案どおり了承することとする。次の議題の説明を請

う。 

 

◆協議事項 
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①佐世保市生涯学習情報コンテンツの運用について 

・生涯学習の振興を図るため、生涯学習の普及・啓発と学習環境の充実を図ることを目

的に、市内で展開される学習情報の提供を行うコンテンツを新たに公開することについ

てその方向性を協議するもの 

 

 【委 員】 ２点質問。１点目に、今回はコンテンツを作成することになったが、今まで

はどのようにして市民が情報を得てきたのか。２点目は、更新は職員で行っていくのか、

業者に協力してもらうのか。 

 

【事務局】 １点目については、これまでも施設ごとにコンテンツは持っていたが、施

設ごとに情報の掲載にムラがあったため、今回からどういうものを発信していくのかと

いう共通認識を持って情報発信していこうというのが目的。２点目については、情報の

大元は各施設や各課で作り、それを一覧にしたりする作業は社会教育課で行っていく。

すべての作業を職員で行う。 

 

【教育長】 先日の社会教育委員の会議での質問で、携帯やスマホからの閲覧はどこま

でできるのかという質問があったが、まだわからないと回答してある。 

 

【事務局】 スマホからはできるが、携帯はまだわからない状況。 

 

【委 員】 今回のコンテンツは市民にとっては当然便利であるが、これを公民館職員

が他の公民館で何をしていて、自分の公民館の講座を充実させるために何をすればよい

のかという勉強の材料にも活用していただきたい。 

 

【委員長】 私からも２点。まず、社会教育課で集約する際に講座情報の分類を細かに

入力していかなければならないのか。２点目は、コンテンツには民間サークルなどの代

表者名や連絡先というものが掲載されると思うが、コンテンツに載せてよいかという同

意は誰がどのようにとっていくのか。 

 

【事務局】 入力フォーマットには、大分類、中分類など細かな区分を各地区公民館な

どが入力していき、一行一情報となるようにしている。これを社会教育課が全体の表に

コピー、ペーストしていくことになる。２点目に関しては、個人情報であるのでコンテ

ンツには代表者や連絡先は掲載せず、許可をした公民館等が窓口となり、申込みをして

もらうようにしている。申込みを受けた公民館等から各団体へ連絡していくということ

になる。 

 

【委 員】 市ホームページのジャンルが生涯学習から入っていくようになっているが
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教育子育てから入っていっても見ることができるのか。 

 

【事務局】 市ホームページの運用上、複数ジャンルから入っていけないため、メイン

は生涯学習から入ることになる。ただ、教育子育てのジャンルの中に入ってから、マナ

ビバのバナーをつけるなどの方法は考えられる。 

 

【委員長】 地域コミュニティの観点からも地域に対する公民館が果たす役割も期待されている

ということを勘案すると市内全公民館が協同歩調でやっていくということは非常に大切なこと

であるので、生涯学習の管理者たる社会教育課の活躍をお願いしたいということで、皆さんこの

ように進めていくことでよろしいか。 

 

～異議なし～ 

 

【委員長】 それでは本件は事務局案どおり了承することとする。次の報告事項の説明

を請う。 

 

◆報告事項 

 

① 平成２６年度全国学力・学習状況調査 佐世保市の結果及び考察について 

 

【委員長】 教育センターで、例えば悉皆研として研究主任ばかり集めてとか、それぞれ

の学力向上の取り組み発表であるとか、そういった手立てをしていかないと報告までで終

わってしまうのではないかと思う。それから、少人数指導のための加配が本当に機能を発

揮していない。そういうところが学校間の開きが大きいのかなと思う。教育センターと学

校教育課の連携等を図りながら佐世保市の学力アップに取り組んでもらいたい。 

 

【委 員】 資料の中で「家の人は授業参観や運動会などの学校行事に来ますか」という

項目が全国との差があったことに非常にがっかりしている。教育は学校だけでなく、家庭

教育あってこその学校教育だと思うので、参観日や運動会に親が来てくれないということ

は子供にとっては寂しいだろうし、ここを上げていかないと学習意欲につながらないんじ

ゃないかなと思う。なんでもかんでも学校と言って、躾まで学校という親がいるが、いや

そうじゃないだろうというのがここに出てるかなと。その他のところにも記載してあるが、

中学生になるとパッタリ地域行事にも参加しなくなるし、学社融合、地域力ということも

盛んに言われているので、社会教育も含めて、この辺りは親が、家庭が考えることじゃな

いかなと思う。 

 

② 第６５回小柳賞佐世保シティロードレース大会について 

 

～質疑なし～ 
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その後、次回開催日程を決定し、終了となった。 

 

                      ―― 了 ―― 


